

Medio	El Mercurio
Fecha	11-07-2012
Mención	Beyer: baja en nacimientos reducirá en 300 mil niños la matrícula a 2020. Habla Lilia Concha, directora de la Escuela de Educación de la UAH.

Este año, el total de escolares cayó en más de 3%

Beyer: baja en nacimientos reducirá en 300 mil niños la matrícula a 2020

El ministro de Educación explicó que la cartera está analizando los datos para medir el impacto de la deserción en la disminución en el número de alumnos que hay en Chile.

“Si se mantiene la tendencia, vamos a tener que ayudar a fusionar colegios. Tenemos más de los que necesitamos”.

HARALD BEYER
MINISTRO DE EDUCACIÓN

“Va a disminuir el número de niños en la sociedad, pero van a volver a la educación, más que nunca antes, personas que se mantienen intelectualmente activas”.

RICARDO RIESCO
GEÓGRAFO Y RECTOR USS

ALEJANDRA MUÑOZ C.

El año pasado había 3 millones 640 mil niños en el sistema escolar, cifra que bajó bruscamente a 3 millones 527 mil en 2012, una caída de 3,1%.

Según explicó el ministro de Educación, Harald Beyer, parte importante de esta reducción se debe a que la baja en la tasa de fertilidad está afectando fuertemente al sistema: su impacto no sólo se aprecia en la enseñanza básica sino que comenzó a sentirse en la media.

“Si uno lo mira con cuidado, vamos a tener de aquí al 2020 del orden de 300 mil estudiantes menos en educación escolar, si uno sigue con esta tendencia”, afirmó la autoridad.

Ello implicará, dijo Beyer, “que vamos a tener que ayudar a fusionar colegios. Tenemos más establecimientos de los que necesitamos”.

El ministro de Educación destacó, en todo caso, que en los últimos años se ha incrementado levemente el número de nacimientos, lo que podría implicar una señal de que la tendencia en la caída de los nacimientos podría revertirse.

Para el geógrafo y rector de la Universidad San Sebastián, Ricardo Riesco, el tema de la baja en la fecundidad es delicado porque generará un fuerte impacto en el ámbito de la educación. “Es verdad que va a disminuir el número de niños en la sociedad, pero van a volver a la educación, más que nunca antes, personas que se mantienen intelectualmente activas”, destacó el profesional.

Según Riesco, con la tasa de fertilidad actual de Chile —1,9 niños por mujer— al año 2050 la población del país pasará de 17 millones a 20 millones, mientras que en el mismo período nacio-

nes vecinas con mayor fertilidad crecerán más: Argentina pasará de 40 millones a 57,6 millones; Perú crecerá de 29 millones a 39 millones, y Bolivia, de 10 millones a 17 millones de habitantes.

Otros factores

El Ministerio de Educación está analizando cuál podría ser el impacto de la deserción en la reducción de la matrícula total del sistema. Mirando las cifras que se manejan hasta ahora, dijo el ministro Beyer, este problema no habría aumentado.

“Lo que sí, y ahí hay un desafío pendiente para nosotros, es que no hemos sido capaces de seguir aumentando la cobertura en educación media. Están egresando de la educación media 84 de cada 100 jóvenes y eso ya hace seis o siete años. Deberíamos intentar que esto suba”, dijo el ministro de Educación.

En este sentido, la directora de la Escuela de Educación de la U. Alberto Hurtado, Lilia Concha, afirmó que el país no tiene "un sistema que permita hacer un seguimiento oportuno o inmediato sobre los jóvenes que desertan. Los datos siempre han llegado rezagados".

El tema no es menor si se considera que entre más tiempo pasa un estudiante fuera del siste-

ma escolar, más difícil es que retome los estudios.

La profesional destacó que este problema tiene relación directa con la equidad, porque los escolares que tienen mayores tasas de deserción son los de los sectores más pobres. Es este grupo, afirmó la académica, el que tiene mayores dificultades para asistir a clases, factor que se relaciona directamente con el abandono.

1,3%

cayó la matrícula entre 2010 y 2011. Ello se tradujo en 47.800 alumnos menos en el sistema.

112 mil

escolares menos hay este año en el sistema escolar respecto de 2011.



Beyer visitó uno de los 33 campamentos de inglés para alumnos de enseñanza media que hay en el país. Anunció que se evaluará a 5 mil profesores de inglés.

